

PERSMEDDELING

Brussel, 18 mei 1992

België bezorgd om onveiligheid in Rwanda.

I
UDM+

Sedert een aantal weken groeit gestaag een klimaat van onveiligheid in Rwanda. De onveiligheid wordt veroorzaakt door allerhande vormen van terrorisme en banditisme. Bomaanslagen en gewapende overvallen worden bijna dagelijks gemeld. Gisteren nog werd een medewerkster van de Belgische Ambassade te Kigali gewond bij een gewapende overval.

Minister van Buitenlandse Zaken, Willy Claes is zeer bezorgd over deze ontwikkeling. Hij gaf onze Ambassadeur te Kigali opdracht bij de Rwandese overheid tussen te komen met het verzoek dat alle noodzakelijke maatregelen zouden worden getroffen teneinde de binnenlandse veiligheid te herstellen. De Minister denkt daarbij niet enkel aan de Belgische gemeenschap in Rwanda, maar ook aan de ganse Rwandese bevolking zelf.

De Minister nam kennis van de démarche die de EG-Ambassadeurs te Kigali, samen met hun Zwitserse en Canadese collega's, op 14 mei jl. in dit verband ondernamen. Ook het onderhoud dat de Belgische Ambassadeur op 17 mei jl., daags voor de overval waarvan onze landgenote het slachtoffer werd, bij Premier Nsengiyaremye had, handelde uitvoerig over het veiligheidsprobleem.

Minister Claes vertrouwt er op dat een doortastend optreden door de Rwandese autoriteiten tot het herstel van de veiligheidssituatie zal leiden en neemt zich voor de evolutie van de toestand op de voet te volgen.

COMMUNIQUE DE PRESSE

Bruxelles, le 18 mai 1992

La Belgique inquiète quant à la sécurité au Rwanda.

Depuis quelques semaines, un climat d'insécurité s'installe au Rwanda. Cette insécurité est due à différentes formes de terrorisme et de banditisme. Quotidiennement, il est fait état d'attentats à la bombe et d'attaques armées. Hier encore, une collaboratrice de l'Ambassade de Belgique à Kigali a été blessée dans une attaque armée.

Le Ministre des Affaires étrangères Willy CLAES s'inquiète de cette évolution. Il a chargé notre Ambassadeur à Kigali d'intervenir auprès du Gouvernement rwandais afin que toutes les mesures nécessaires soient prises de sorte à rétablir la sécurité interne du pays. A cet égard, le souci du Ministre ne se limite pas à la communauté belge au Rwanda, mais s'étend à toute la population rwandaise.

Le Ministre a pris connaissance de la démarche qu'ont entreprise dans ce contexte les Ambassadeurs de la CE à Kigali, de concert avec leurs collègues suisse et canadien le 14 mai dernier. Le problème de l'insécurité était également le sujet de l'entretien qu'a eu l'Ambassadeur belge avec le Premier Ministre Nsengiyaremye, le 17 mai, la veille de l'attaque dont notre compatriote fut la victime.

Confiant que les autorités rwandaises interviendront avec fermeté afin de rétablir la sécurité, le Ministre Claes ne manquera pas de suivre de près l'évolution de la situation.